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FECHA: Noviembre 03 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Accidente mortal de familia” 

 “El 3 de diciembre elige SNTE a líder” 

 “Recortan 6 mil mdp a Fondo Metropolitano” 

 “PRD impulsa ley pro aborto” 

 
“Misticismo en Tutotepec: reflejan celebraciones los contrastes culturales” 

 
“Elección del PRD impugnada” 

 
“Día de Muertos, reportan saldo blanco en festejo” 

 “Empantanada, negociación de tratadora de Atotonilco” 

 “Prioritario atender el tema de los residuos: Rodríguez” 

 
“Desvían partidos gasto para equidad” 

 
“Matan a Edil michoacano” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Instituto Electoral pide aumentar dinero a partidos: A fin de cubrir las prerrogativas de los partidos 
políticos el próximo año, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo prevé un incremento de un millón de pesos para este 
capítulo, los cuales serán distribuidos entre los 7 institutos políticos que convergen en el estado. El monto solicitado en el 
proyecto de presupuesto 2012 por el Instituto Estatal Electoral a la Secretaría de Finanzas por actividad general es de 62 
millones 547 mil 377 pesos, lo que significa una disminución de 5 millones 658 mil 686 pesos al presupuesto solicitado en 
el año 2011. Las partidas que contempla el anteproyecto son las siguientes: 41 por ciento de lo requerido será para 
entregar a los 7 partidos políticos por concepto de prerrogativas, lo que equivale a 25 millones 644 mil 424 pesos. Al 
considerar el incremento en el salario mínimo y una nueva tabla de distribución por la pasada elección de ayuntamientos, 
los partidos políticos recibirán en conjunto un aumento en sus prerrogativas de un millón de pesos. El 40 por ciento, se 
destinará al pago de servicios personales, lo que equivale a 24 millones 901 mil pesos, contempla sueldos, dietas de los 
representantes de partidos políticos, cuotas al IMSS e Infonavit. Asimismo, incluye servicios generales por un porcentaje 
menor de 19. 

(Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Congreso elegirá Concejos de Administración para Tulantepec y Xochicoatlán: Antes del 16 de 
enero de 2012.  IEE instalará 45 casillas. Luego de que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación ordenara un proceso electoral extraordinario en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, en 
breve el Congreso local deberá elegir a un Concejo de Administración para cada ayuntamiento, debido a que los próximos 
alcaldes deberán tomar protesta el próximo 16 de enero. El Poder Legislativo deberá sostener reuniones con la Secretaría 
de Gobierno del estado de Hidalgo antes de la toma de protesta de los nuevos presidentes municipales, para elegir los 
mejores perfiles y conformar estos concejos que se encargarán de la toma de decisiones en materia administrativa de 
manera temporal, en tanto se reponga la elección y haya un alcalde electo. Cabe mencionar que la Ley Orgánica 
Municipal del Estado de Hidalgo establece, en su artículo 33, que "hay falta absoluta del ayuntamiento, entre otras 
causales, cuando no se hubieran efectuado las elecciones o se declaren nulas". Por lo anterior, el artículo 34 de esta 
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misma ley dicta: "Para el caso de falta absoluta del Ayuntamiento, si conforme a la Constitución Política del Estado y a 
esta Ley no procede que entren en funciones los suplentes, ni que se celebren nuevas elecciones, el Congreso del Estado 
designará entre los vecinos, al Concejo Municipal". Dicho concejo estará integrado por un presidente, un vocal ejecutivo 
que asumirá las funciones del síndico en municipios que tengan una población menor a 100 mil habitantes; dos vocales 
ejecutivos, uno que asumirá las funciones del síndico hacendario y el otro las del síndico jurídico en ayuntamientos que 
tengan una población mayor a 100 mil habitantes, y finalmente cinco vocales, que asumirán las funciones de los 
regidores, sin importar el número de habitantes. Lo anterior se tendrá que llevar a cabo porque acuerdo a la ley de la 
entidad, se debe emitir la convocatoria para las nuevas elecciones 45 días después de que el Tribunal manifieste la 
nulidad de la elección anterior. Así, el proceso podría realizarse en diciembre. De esta manera, la elección se programaría 
a más tardar el 15 de abril, según informó recientemente Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo; 45 días después de la elección extraordinaria ambos ayuntamientos deberán 
tener nuevos presidentes municipales, es decir, a principios de junio. Jiménez Rojo adelantó que el IEE ya trabaja en este 
nuevo proceso, para el cual se estima no gastar muchos recursos, tan sólo en las prerrogativas de los partidos políticos, 
puesto que se cuenta con material electoral y se instalarán alrededor de 45 casillas para ambos ayuntamientos, por lo 
que sólo se tendrían que mandar a hacer las boletas electorales. (Natalia López Pazarán, página 5A) 
 
El Reloj-Congreso deberá elegir Concejos para Tulantepec y Xochicoatlán: (Verónica Ángeles, página 4) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PT, sin condiciones para exigir candidato: Porras: El líder del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez exigió a 
su homologo del Partido del Trabajo (PT) Mariano Torres L´estrade, no presionar a los institutos políticos para elegir de 
entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard a su candidato presidencial. ―El PT no puede en este caso exigirnos 
que ya nos decidamos puesto que tenemos nuestras propias instancias y tiempos‖, expresó el dirigente. En medio del 
desarrollo de la elección interna del PRD, señaló que el partido de la estrella solamente espera que el sol azteca designe 
a su candidato para aprovechar e unirse a su propuesta. ―Ellos solamente esperan por qué candidato se inclina el PRD 
para ir con nosotros, no están en condiciones de exigirnos, tenemos nuestros tiempos, cada partido tiene sus tiempos y 
no vamos a meternos en los tiempos ni en los métodos de otros partidos‖. Sobre las dos propuestas que tiene el PRD 
para abanderar las elecciones del 1 de julio de 2012 (Ebrard y López Obrador), el presidente perredista esperará a que se 
realice la encuesta y sumarse a los trabajos de la candidatura para llegar a Los Pinos. De acuerdo con el Comité Ejecutivo 
Nacional del PRD, al candidato presidencial será electo por medio de una encuesta a toda la militancia perredista. ―Tanto 
Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador creo en la palabra de ambos para que cumplan los acuerdos que ellos 
han hecho prácticamente que en este mes de noviembre se levante la encuesta y a fines de noviembre conoceremos a 
nuestro candidato‖, sostuvo. A la pregunta expresa, se le daría una segunda oportunidad a AMLO, Pedro Porras 
respondió: ―Va a depender de las encuestas, si así se decide por supuesto que vamos a dar todo lo que esté en nuestras 
manos para hacer una buena campaña y la posibilidad de ganar la presidencia de la República. (Misael Zavala, página 
11) 

Milenio-Apresura sol azteca cambio de dirigencia: Tras las elecciones internas del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), la dirigencia apresura el cambio de administración para entrar de lleno a los comicios federales de 
2012. Para un sector del PRD el cambio de dirigencia, actualmente liderada por Pedro Porras Pérez, es necesario antes 
de que concluya el año, sin embargo la renovación del órgano partidista podría tardar hasta el mes de febrero de 2012. 
De acuerdo con el perredista Marco Antonio Rico Mercado, actual jefe de prensa del sol azteca, es conveniente que el 
cambio de administración- que estará al mando por los próximos tres años- debe realizarse antes de que concluya el año 
para poder reunir a los cuadros perredistas para los comicios federales. ―Es más conveniente y podemos trabajar 
reagrupados para las presidenciales y los comicios federales‖, sostuvo Marco Antonio Rico Mercado, quien figura como 
uno de los posibles aspirantes a dirigir el PRD en la siguiente administración.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica- Prepara el Panal coalición con PRI: La dirigencia nacional del partido Nueva Alianza (Panal) definirá una 
posible coalición con el Revolucionario Institucional (PRI) de cara a los comicios extraordinarios en Xochicoatlán y 
Santiago Tulantepec, confirmó el líder estatal del Panal, Fernando Flores. Explicó que el Comité Ejecutivo Nacional analiza 
una eventual alianza con el tricolor en los procesos electorales que se avecinan, tanto locales como federales. ―El posible 
escenario de coalición lo revisa la dirigencia nacional, lo hemos platicado y en próximos días definirán si habrá o no una 
alianza con el PRI o PVEM tanto en Xochicoatlán como en Santiago Tulantepec‖. Entre el 10 y 15 de noviembre el 
Consejo Nacional del partido magisterial sesionará para puntualizar una coalición, no necesariamente con el PRI o Verde 
Ecologista. ―La dirigencia nacional aún no decide, pero estamos preparados para cualquier escenario, incluso para ir con 
candidatos propios, vamos a esperar que este órgano de dirección emita la convocatoria para Presidente de la República, 
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diputados federales y senadores en diciembre‖. RENOVACIÓN. En días pasados, el Consejo General del Instituto 
Federal Electoral (IFE) aprobó diversos cambios en los estatutos internos del Panal, entre los que destacaron una 
renovación en la tipografía y forma de su logotipo. ―La próxima semana vamos a impulsar los primeros cambios en el 
emblema y logo del partido, además el IFE aprobó cambios en lo que antes llamábamos Junta Ejecutiva Estatal, ahora 
Comité de Dirección Estatal‖. (Rosa Gabriela Porter, página 5) 

El independiente- A cuatro meses, nada está definido en Huasca, Pachuca y Atotonilco el Grande: Se 
cumplieron cuatro meses des-de la jornada electoral municipal realizada el 3 de julio pasado y aún no hay certeza legal 
de quién gobernará en Pachuca, Huasca de Ocampo y Atotonilco el Grande. En Pachuca —desde el mismo día de la 
jornada electoral— mantiene amplia ventaja el priista Eleazar García sobre la coalición "Hidalgo nos une" y su 
abanderada, la diputada federal Gloria Romero León. Sin embargo, de acuerdo con abogados de dicha alianza entre PAN 
y PRD, aún hay esperanzas de que se declare anulada la con-tienda por anomalías en las que supuestamente cayó el 
priista. Huasca de Ocampo y Atotonilco son municipios que Nueva Alianza está confiada de lograr, sin embargo, la más 
complica-da es la impugnación en Huasca, donde su aliado el PRI pretende arrebatarle el ayuntamiento y esto incluso 
originó movilizaciones masivas en la capital hidalguense para reclamar el triunfo del partido de los profesores. A poco 
más de dos meses para que se realice el cambio gubernamental en la entidad hidalguense, aún se espera que se 
resuelvan estos municipios para que tomen protesta con el resto de las entidades, menos Xochicoatlán y Santiago 
Tulantepec donde se tendrá que llevar a cabo una nueva jornada electoral para definir a su futuro presidente municipal. 
En relación con la elección en Pachuca, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en su sala regional Toluca 
sólo ha resuelto algunas impugnaciones administrativas. (Miguel Ángel Carrasco, página 7) 

Criterio- Sin definir el PRI si hará coalición: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, señaló que será en este año cuando defina si se realizará o no alianza con 
algún otro partido, con motivo a la elección extraordinaria que se llevará a cabo en el municipio Xochicoatlán. El también 
diputado federal explicó que esperarán los tiempos y formas que marca el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
para definir si continúa o no con el mismo candidato que participó el pasado 3 de julio, así analizar la forma en que se va 
a elegir al candidato que participe en este proceso. "La Comisión Política Permanente es quien dará las formas y métodos 
para escoger al candidato; lanzar la convocatoria y si se va en coalición o no, por lo que aún el PRI no toma la decisión, 
tan importantes para el tricolor, ya que se estudia si conviene aliarse nuevamente en Xochicoatlán", señaló el dirigente 
estatal priista. Aseguró que esperan una respuesta tanto de las dirigencias del Partido Nueva Alianza (Panal) como del el 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, por lo que apuntó: "Si no nos ponemos de acuerdo entre los tres 
partidos, entonces nos iremos solos en este proceso electoral extraordinario, que se realizará en Xochicoatlán". De igual 
forma, sostuvo que hasta hoy "existe 50 por ciento de posibilidad de que siga el mismo candidato en Xochicoatlán, pero 
también hay otro 50 por ciento de que no continúe (sic), ya que será la Comisión Política Permanente quien definirá el 
rumbo del Revolucionario Institucional en esta demarcación serrana". El dirigente del PRI en Hidalgo confió que en 
noviembre será cuando se podría definir si se va en alianza o no con otro partido político, pues en abril de 2012 se 
llevará a cabo la elección extraordinaria, por lo que se valora a fondo si es conveniente ir de la mano con otro partido. 
Omar Fayad exhortó a los priistas de Xochicoatlán a no desesperarse, y sobre todo que tengan paciencia para esperar 
qué método se utilizará para elegir al candidato de este municipio serrano, y dijo que existe optimismo de poder 
refrendar un triunfo más en esta demarcación, ya que se va anteponer la unidad, por encima de intereses personales.  
(Rubén Juárez, página 14) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Finanzas critica reducción al Fondo Metropolitano: La Secretaría de Finanzas del Estado reveló que la 
propuesta presentada por el Ejecutivo Federal para el Fondo Metropolitano del Valle de México en 2012 presenta una 
reducción de más de 6 millones de pesos. La titular de finanzas, Nuvia Mayorga, participó en una exposición conjunta con 
representantes del Distrito Federal y Estado de México para exponer los proyectos del siguiente año y en donde señaló 
que el déficit presupuestal ―implicaría la cancelación de muy relevantes obras en proceso y pone de manifiesto un total 
desinterés por parte del Gobierno Federal para la atención de las necesidades y retos que enfrentan las zonas 
metropolitanas del país‖. La representante estatal precisó que junto al Secretario de Planeación, Desarrollo Regional y 
Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, sostuvieron una serie de reuniones con diputados federales integrantes de la 
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Comisión de Desarrollo Metropolitano a fin de exponer las necesidades que en esta materia tiene el Estado de Hidalgo y 
las regiones de Pachuca, Tula y Tulancingo. ―Como es ampliamente conocido la propuesta presentada por el Ejecutivo 
Federal muestra una drástica contracción de los recursos de estos Fondos en el país al pasar de una asignación de 7 mil 
846 millones en 2011 a una propuesta de tan solo de un mil millones de pesos para 2012, esto es un monto equiparable 
con el que se inició este Fondo en 2006 pero que significa una disminución de 6 mil 826 millones de pesos‖, precisó la 
dependencia financiera. Mayorga Delgado expresó que el Fondo Metropolitano del Valle de México ha operado con 
impecable transparencia y alto grado de institucionalidad y ello ha permitido un manejo eficiente de sus recursos.  ―El 
resultado de estos fondos ha sido sumamente exitoso en el país, el Fondo Metropolitano del Valle de México es ejemplo y 
líder a nivel nacional en materia de coordinación interestatal, todo ello más allá de visiones o posturas políticas en el 
beneficio de la gente. En sus cinco años de vida ha hecho posible financiar proyectos de vital importancia, que mucho 
benefician a la zona metropolitana del Valle de México‖, comunicó la Secretaría de Finanzas. Según la titular de la 
tesorería estatal, este presupuesto es importante pues permite acometer proyectos de gran magnitud, incluyendo 
algunos que continúan en ejecución, que requieren más de un año o varias etapas. ―La zona metropolitana del Valle de 
México es la más grande y compleja del país, así como la principal generadora de actividad económica y empleo‖, 
finalizó. Por parte de los diputados Federales participaron Alma Carolina Viggiano Austria diputada por Hidalgo y quien es 
la presidente de la Comisión, así como Jorge Arana Arana y Jorge Humberto López-Portillo Basave diputados por Jalisco, 
Adriana Fuentes Cortés diputada por Querétaro Marcos Carlos Cruz Martínez diputado por Durango, Avelino Méndez 
Rangel diputado por el Distrito Federal, Alejandro del Mazo Maza y Omar Rodríguez Cisneros diputados por el Estado de 
México. Un total de 200 proyectos metropolitanos con una inversión de 17.7 mil millones de pesos, se han realizado por 
los Gobiernos del Distrito Federal, Estado de México e Hidalgo en beneficio de 20 millones de habitantes de la Zona 
Metropolitana. Esos proyectos se han realizado en los últimos cinco años mediante el Fideicomiso del Fondo 
Metropolitano. De 2006 a la fecha, los proyectos se orientaron a los rubros de transporte ambiente e infraestructura. 
Obras en desarrollo: De acuerdo con la Secretaría de Obras Públicas del estado, una serie de proyectos que fueron 
financiados por el Fondo Metropolitano ya se ejecutan en Hidalgo, región Pachuca, Tula, Tulancingo y Huejutla. En la 
región Pachuca se trabaja en la construcción del bulevar Centenario de la Revolución de 1910, la segunda etapa del 
bulevar La Providencia entronque carretero Pachuca-Tulancingo y Pachuca-Ciudad Sahagún, el distribuidor vial Municipios 
Unidos en su primera etapa, entre muchos otros.  Gerardo Salomón Bulos, titular de la Secretaría de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial en la entidad, expresó que en la zona metropolitana región Tula, la SOPOT trabaja en la 
segunda etapa del puente vehicular a desnivel sobre la infraestructura ferroviaria de la doble vía México-Querétaro, 
(Juárez-Morelos) en Atotonilco de Tula. Dijo que los recursos destinados en el Fondo Metropolitano para la entidad 
suman poco más de 258 millones de pesos. ―En su totalidad, las obras que el gobierno del estado de Hidalgo, realiza a 
través de la Secretaría de Obras Públicas, con los recursos gestionados del Fondo Metropolitano han reflejado importante 
avance en el desarrollo e infraestructura de la zona metropolitana‖. (Redacción, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Dejarán el proyecto de drenaje profundo: El síndico procurador de Pachuca, Guillermo Galland Guerrero, 
mencionó que su objetivo antes de que concluya esta administración es dejar la base del proyecto del drenaje profundo 
para que la próxima administración lo analice y gestione los recursos necesarios. ―Hay algunos temas que se encuentran 
en lista de espera en cocciones, de manera general podría decir que es el tema del drenaje profundo, una propuesta que 
hice hace algunos meses. Habría que ver con empezar con el esfuerzo de contar con un drenaje eficiente en Pachuca 
para que no nos ocurra cada temporada de lluvias las colonias inundadas‖. Galland Guerrero admitió lo ambicioso del 
proyecto, por lo cual deben tenerlo lo más pronto posible para presentarlo ante instancias estatales y federales con el 
objetivo de obtener los recursos necesarios. ―Ese es un tema que queda pendiente, esperando que la próxima 
administración retome la propuesta de poder contar con por lo menos con el proyecto técnico‖. (Alejandro Suárez, 
página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Alianza total con Convergencia y PT, pacta el PRD: La Comisión Política Nacional del PRD avaló una 
―coalición total‖ con PT y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) para las elecciones de 2012, la cual incluye al 
candidato presidencial. Así lo anunciaron el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y la secretaria general de ese 
partido, Dolores Padierna, después de una reunión de más de cuatro horas, en la que también hubo acuerdos sobre la 
elección interna de consejeros que se efectuará este fin de semana. De esa manera, pese a los desacuerdos previos en 
torno a la repartición de spots, los perredistas aprobaron que la alianza con las otras fuerzas de izquierda para 2012 sea 
para Presidente de la República, diputados y senadores, mismos que se definirán mediante encuestas. Aunque dirigentes 
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del PT y Movimiento Ciudadano han expresado su respaldo a Andrés Manuel López Obrador, a principios de octubre 
ambos partidos acordaron ir en coalición total, pero esperar los resultados de las encuestas y apoyar a quien resulte 
ganador. La decisión perredista se informará hoy al frente Diálogo para la Recontrucción de México. Dolores Padierna 
precisó que se tiene previsto que la coalición se lleve a cabo de manera independiente a la selección de candidato que 
definirán las encuestas.  ―Algunos proponemos, la inmensa mayoría, de que si el candidato es Andrés Manuel (López 
Obrador) la coalición lleve el nombre de Morena, porque es un nombre muy posicionado en relación con esa figura. Y si 
el candidato es Marcelo Ebrard, que él proponga un nombre, él ha venido posicionando el de Vanguardia, también puede 
ser‖, explicó. La secretaria general perredista dijo que hasta ahora ya se tiene consensuada la intención para ir con un 
solo candidato. Por su parte, Jesús Zambrano aseguró que la intención del PRD es conjuntar a todas las izquierdas, y 
adelantó que el Consejo Político donde se validará esta decisión se realizará el próximo 16 de noviembre. ―A mí me da 
mucho gusto y me satisface que, efectivamente, podamos tener la capacidad de construir acuerdos que son, en este 
caso, unánimes. Demuestra una vez más que son muchos más los temas y asuntos que nos permiten construir para 
caminar juntos, que aquellos que luego surgen como elementos de disenso y confrontación interna‖, apuntó. El líder 
perredista admitió que además de la necesidad de llegar a acuerdos para evitar el desgaste de su partido, también los 
ayudó el acuerdo del IFE de que no se caerá en la hipótesis de pérdida de spots si van en coalición. Sobre las elecciones 
internas programadas para este fin de semana y la elaboración de las encuestas para definir al candidato presidencial, 
Zambrano confió en que se mantendrá la civilidad en el proceso y podrá concluirse con éxito en los estados donde hasta 
ahora se suspendió la votación por irregularidades, como el robo de papelería electoral. CLAVES: CAMBIO DE TIMÓN.  En 
2009 las izquierdas conformaron el DIA con el compromiso de corregir el principal error que, desde su perspectiva, 
debilitó a la izquierda: la división.  Desde ese año, los tres partidos acordaron ir unidos con un solo candidato presidencial 
en 2012, y un aspirante en las elecciones locales de 2010 y 2011. Sin embargo, durante los comicios fueron 
transformando los acuerdos y hasta hace algunos meses se había planteado la posibilidad de conformar alianzas parciales 
para 2012. (Miriam Castillo, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

El Chapo en Forbes, un caso puro de estupidez periodística: Detesto el discurso patriotero-llorón y me tienen sin cuidado 
los estereotipos racistas sobre los mexicanos. Pero lo de Forbes es un caso puro de miseria y estupidez periodística en 
aras de, supongo, la espectacularidad. Me refiero a la recurrente inclusión de Joaquín El Chapo Guzmán en sus sagradas 
listas, ante las que medio mundo se hinca y persigna. Según se difundió ayer, El Chapo brincó en el último año del lugar 
60 al 55 en el ranking de los más poderosos del mundo. ¿Sobre qué criterios llega Forbes a esta ubicación? Sobre un par 
de lugares comunes: *Muerto Osama bin Laden, El Chapo es el hombre más buscado en el planeta. *El gobierno 
mexicano sigue siendo incapaz de someterlo, por lo que su ―violencia desalmada‖ continúa. Sobre una típica afirmación 
sin fuente precisa: *Un funcionario de la DEA lo llama El Padrino del narcotráfico internacional. Sobre una comparación 
imposible: *Tiene más poder que el colombiano Pablo Escobar Gaviria en los años ochenta. Y sobre un presunto dato 
duro: *En 2011 fue detenido Víctor Manuel Félix, suegro de uno de los hijos de El Chapo, con medio millón de dólares en 
efectivo y media tonelada de cocaína. Es todo. ¡Guau! Con esa misma vulgaridad metodológica, Forbes calcula que la 
fortuna del self made man de 54 años líder del Sinaloa Cartel ronda los mil millones de dólares, que lo colocan como el 
décimo más rico de México y el mil 140 en el mundo. Eso sí, la espectacularidad funciona. Ayer por la tarde, El Chapo era 
el quinto personaje más popular en la página web de Forbes, con más de 10 mil visitas. Creo que fue el gran Amos Oz 
quien dijo que tal vez el peor aspecto de la globalización sea la infantilización del género humano. Vean, si no, este 
ejemplo editorial. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Moreira, pero qué necesidad: El procurador fiscal de la Federación, Javier Laynez Potisek, es considerado como un fiscal 
de hierro en el monitoreo de las finanzas públicas, lo que le permite ser tan claro y directo como ayer en Radio Fórmula, 
cuando dio a conocer la existencia de un modus operandi durante el gobierno de Humberto Moreira, en Coahuila (2006-
10), para hacerse de garantías federales en la obtención de créditos bancarios por 5 mil 300 millones de pesos a cargo 
de sus participaciones federales, pero con documentación apócrifa. El procedimiento era escandalosamente sencillo: 
falsificar decretos del Congreso local para presentarlos a Hacienda como autorización de endeudamiento. En el primer 
caso se falseó un decreto para designar al contralor del Instituto Estatal Electoral por una autorización para un crédito de 
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mil mdp con el Banbajío. El segundo fue para dos créditos: uno por mil 100 millones y otro por mil millones, ambos con 
Santander. El tercero fue una falsificación para otros dos créditos de Bancomer, por mil 650 millones de pesos, uno, y por 
550 millones, el otro, lo que da los 5 mil 300 mdp. Del crédito por mil 650 millones de pesos de Bancomer, firmado a 
siete meses, se presentó a Hacienda una copia falsa con un plazo de 15 años. De estos cinco créditos, cuatro fueron en 
tiempo de Moreira y uno en el de su sucesor, Jorge Torres López, todos llevados a cabo por su operador, Javier Villarreal, 
sujeto a proceso en Coahuila y bajo investigación de la PGR que podría atraer el caso. Lo que me pregunto es, si Moreira 
tenía mayoría en el Congreso y las partidas federales autorizadas, ¿para qué falsificar esas autorizaciones? Es una 
pregunta que no ha tenido respuesta, y que tiene un motivo aún por descubrir. En todo esto falta una explicación seria, 
documentada, de Humberto Moreira, no un exabrupto o una ocurrencia. Retales: 1. PLAZOS. El día 17 vence el plazo 
para que los partidos registren sus alianzas. Sólo están definidas la del PRI-Verde y la del PT-Convergencia, quedando 
pendiente la del PRD, si va con Andrés Manuel López Obrador. El PAN irá solo; 2. CONSEJEROS. No hay modo de cumplir 
el mandato constitucional de contar con los nueve consejeros del IFE, pendiente desde hace más de un año en la Cámara 
de Diputados. Ayer se perdió lo que pudo haber sido la última oportunidad, cuando cinco magistrados del Tribunal 
Electoral batearon una propuesta que emplazaba a los diputados a designarlos, y 3. SALUD. Preocupación por el estado 
de salud de Alonso Lujambio. Afectado por una insuficiencia renal severa, lleva diez días en el hospital, donde 
permanecerá. Que se recupere pronto. Menos mal que ya se había bajado de la lucha por la candidatura presidencial del 
PAN. 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que para todo efecto práctico, ayer quedó sepultada cualquier posibilidad de completar los tres consejeros faltantes en 
el Instituto Federal Electoral para las elecciones de 2012. 

Luego de que desde hace más de un año la Cámara de Diputados no ha logrado consenso para los nombramientos, una 
veintena de ciudadanos promovió juicios ante el Tribunal Electoral; pero ayer, el proyecto de la magistrada María del 
Carmen Alanís no consiguió los votos suficientes para ordenar a la Cámara de Diputados los nombramientos faltantes. 

Que si el presidente Felipe Calderón se anotó un hit al promover las maravillas de México con el programa The Royal 
Tour para PBS, la televisora pública estadunidense, el jefe de Gobierno Marcelo Ebrard no se quedó atrás. 

Por eso fue anfitrión de la popular conductora estadunidense Martha Stewart, cuyo programa grabado en la capital 
mexicana se transmitió ayer. 

Aunque si de ratings hablamos, la emisión de Mexico City with Martha no le ganó a otro programa de la misma 
conductora en que ella invitó a tomar café a Hugh Jackman, el famoso Wolverine del filme Los hombres X, transmitido 
ayer mismo. 

Ni modo, se impuso Hollywood. 

Que la revelación sobre la enfermedad del secretario de Educación, Alonso Lujambio, revivió la discusión en torno a la 
difusión del estado de salud de los funcionarios públicos y, en particular, de los candidatos. 

Mientras en México aún no hay reglas claras, y el padecimiento renal del secretario se conoció hasta nueve días después 
de su ingreso al hospital, en Estados Unidos es diferente la situación. 

Este lunes el médico de Barack Obama informó del resultado de los exámenes médicos del presidente: ―No es 
sedentario, su régimen alimentario es saludable, se mantiene en un buen peso y bebe alcohol de forma moderada‖. 

Que la conectividad a través de las redes públicas será un tema que cobrará fuerza pronto, porque se avecina una 
confrontación entre la SEP, que por el momento encabeza Rodolfo Tuirán, debido a la hospitalización de Lujambio, y 
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la SCT de Dioniso Pérez-Jácome. 

La liberación del estándar de conectividad, autorizada por la SCT, ya ocasionó los primeros problemas debido a que se 
iniciaron pruebas con equipos obsoletos de Enciclomedia, que se han sobrecalentado, lo que ha generado el reclamo de 
autoridades educativas estatales por lo que llaman ―medida centralista‖. 

(Redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

LAS COSAS se ponen más que calientes en Michoacán con la ejecución del alcalde panista de La Piedad. 

EL ASESINATO ocurre a 11 días de las elecciones para gobernador, en medio de una reñida contienda entre la albiazul 
Luisa María Calderón Hinojosa y el priista Fausto Vallejo. 

EL CRIMEN de Ricardo Guzmán mete presión a un proceso electoral en el que de ganar "Cocoa" Calderón significaría la 
primera piedra en el camino del PRI hacia Los Pinos. 

ADEMÁS, una derrota tricolor en Michoacán podría ser el campanazo para anunciar la salida de Humberto Moreira de la 
dirigencia nacional priista, a quienes varios de sus compañeros ya ven como un lastre. 

ESTO, por supuesto, debido al escándalo por el sobreendeudamiento al que llevó a Coahuila y las investigaciones sobre la 
manera fraudulenta en que lo hizo. 

A VER si Moreira no termina yéndose por los caminos de Michoacán. 

LOS INTEGRANTES del PCL (Primer Círculo Legítimo) están desconcertados con su líder, Andrés Manuel López Obrador, y 
molestos con Marcelo Ebrard. 

SE QUEDARON con cara de "What!" con las revelaciones del mandatario capitalino sobre el método de selección del 
candidato de la izquierda, abriendo las fechas del levantamiento de las encuestas, así como quiénes las realizarán. 

SIENTEN que puso en riesgo la integridad del ejercicio demoscópico, pues inclusive dio a conocer el tamaño de la 
muestra poblacional (por si alguien no se enteró, serán 3 mil cuestionarios por cada casa encuestadora). 

PERO si eso inquieta a los lopezobradoristas, lo que de plano los tiene con insomnio es no saber qué diablos fue lo que 
pactó Andrés Manuel con Marcelo. 

VAYA, los más cercanos al tabasqueño conocen en términos muy generales el acuerdo, pero los detalles sólo los saben 
las dos personas que se sentaron a negociar: López Obrador y Ebrard. 

POR CIERTO que en el gobierno capitalino quedaron encantados con la participación que tuvo Ebrard en el programa de 
televisión de Martha Stewart, la reina de las amas de casa norteamericanas. 

SIN DUDA fue un golazo haberse colado hasta allá... pero se les olvidó un detallito. 

Y ES QUE doña Martha es muy famosa, pero no es una blanca paloma: en 2004 fue encarcelada por usar información 
privilegiada en el mercado de valores y por obstrucción de la justicia. 

¿A POCO no hay nadie en el GDF que sepa leer inglés y pudiera prevenir a su jefe de con quién se iba a retratar? 

UNA DE DOS: o el priista Marco Antonio Bernal es un portento de sabiduría salomónica o, de plano, quiere quedar bien al 
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mismo tiempo con Dios y con el Diablo. 

ESTE JUEVES presenta, en su calidad de presidente de la Fundación Colosio, las conclusiones de los tres foros de análisis 
y reflexión que se hicieron con la idea de que el PRI primero tenga la plataforma y después el candidato. 

PERO, ¡oh, sorpresa!, o quizá no tan sorpresa: todo indica que el dichoso documento será, en realidad, un bonito pastel 
mitad vainilla y mitad chocolate. 

ES DECIR están cuidando que no se cargue en favor de Enrique Peña Nieto pero que tampoco le dé mucho vuelo a las 
propuestas de Manlio Fabio Beltrones. 

ASÍ QUE, fieles a la tradición echeverrista, los priistas tendrán un documento que no será bueno, ni será malo... ¡sino 
todo lo contrario! 

(Redacción, página 16) 

El Universal-Bajo Reserva 

DESDE el lunes, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, se colocó al timón de la SEP ante la ausencia de 
Alonso Lujambio, quien ahora se confirma tiene un padecimiento renal grave. El titular de Educación Pública se ausentó 
de toda actividad oficial a partir del 25 de octubre, en la firma de un convenio para el programa Escuela Segura. Ya no 
acudió tampoco al arranque de la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología ni a los festejos del 40 aniversario de la 
creación del Consejo Nacional de Fomento Educativo. Antes de su hospitalización, don Alonso compareció el 18 de 
octubre ante la Comisión de Educación en San Lázaro. ¿Hay posibilidades de cambio? Lujambio dijo en su cuenta de 
Twitter que está mejorando y a Tuirán se le ve muy cercano a Josefina Vázquez Mota. ¿El yerno de Elba Esther Codillo, el 
subsecretario Fernando González, está en la fila?  

EL CANDADO para dar certeza al proceso de selección del candidato presidencial de las izquierdas será una empresa que 
pondrá la lupa en las dos encuestadoras elegidas por Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. ¿Quiénes tendrán 
la llave de la cerradura? Los dos aspirantes a la candidatura presidencial decidirán en las próximas 48 horas la compañía 
que revisará el trabajo que desplegarán entre este viernes y el lunes las encuestadoras Covarrubias y Asociados y Nodo 
Investigación+Estrategia, nos explican. No se trata de una tercera encuesta. La compañía se encargará de verificar los 
resultados y la metodología, para que nadie se llame a sorpresa. A partir del nombre del ganador, los partidos tomarán 
sus propios acuerdos para el candidato al 2012.  

LOS LEGISLADORES federales regresan hoy, bien cansados de su largo puente, a sus curules y escaños. Los presidentes 
de ambas cámaras, el senador panista José González Morfín y el errático diputado priísta Emilio Chuayffet, abrirán las 
sesiones de este jueves con distintos temas de la agenda. Los diputados vuelven al debate de la rasurada reforma 
política con la promesa de que podrían alargar la discusión hasta el viernes. Los senadores tienen en su agenda una 
felicitación a la delegación mexicana por su participación en los Juegos Panamericanos Guadalajara 2011. Ah, ¿y por qué 
no?, van a invitar a los atletas para que acudan al fastuoso edificio del Senado. Así regresan del puente de muertos.  

EL DIPUTADO petista Porfirio Muñoz ledo aprovechó en esta semana un encuentro con estudiantes de la Universidad 
Iberoamericana para poner en relieve un acto de la diplomacia mexicana ocurrido en una sesión de la UNESCO: la 
abstención en la votación para que se aceptara a Palestina corno miembro de ese organismo. Es un "comportamiento 
inaceptable" del gobierno de Felipe Calderón, expuso. La cancillería argumentó que la decisión adoptada podría perturbar 
otras iniciativas para resolver el conflicto en la región.  

BALTASAR Garzón estuvo en México en la primera quincena de agosto para participar en un importante foro sobre 
seguridad, legalidad democrática y derechos humanos celebrado en la Cámara de Diputados. Ahí, lanzó críticas a los 
costos sociales de la lucha contra el crimen organizado. El emblemático juez español hace hoy una nueva visita a San 
Lázaro para dialogar con legisladores sobre la relevancia de los derechos humanos, en el contexto de la reforma 
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constitucional que entró en vigor en 2011, nos informan. 

(Redacción, página 2) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

DERECHOS HUMANOS: Por segunda ocasión en menos de tres meses la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo pidió a la Secretaría de Seguridad Pública reconsiderar las presentaciones de presuntos delincuentes ante los 
medios de comunicación. Esta segunda petición se hizo luego de la estremecedora noticia de Nayeli Soledad Reyes 
Briones, madre de 21 años que asesinara a sus dos hijos y que además de confesar los hechos fue llevada ante la prensa 
para dar por esclarecido el infanticidio. Si bien el Ombudsman, Raúl Arroyo González, quien llegó al cargo que concluyó 
quien hoy es el actual procurador Alejandro Straffon, señala que se debe priorizar el respeto al derecho de presunción de 
inocencia, lo cierto es que en la mayoría de los casos el titular de la Policía Estatal, Damián Canales ha defendido el 
sistema de presentaciones bajo el argumento de que la sociedad también tiene derecho a estar informada. Sobre la 
nueva recomendación, el organismo defensor estipuló que la última presentación realizada por el Secretario de Seguridad 
Pública del estado violenta el derecho ―de toda persona imputada establecido en el inciso primero del Apartado B, del 
artículo 20 Constitucional, de presumir su inocencia mientras no se declare su responsabilidad mediante sentencia 
emitida por el Juez de la causa‖. Ante este escenario se debe analizar la siguiente situación. ¿Para qué sirve una 
presentación de presuntos delincuentes ante medios? La única respuesta que encuentro viable es la de la estrategia 
policiaca y de seguridad pública para buscar transmitir y enviar un mensaje tanto de gobernabilidad como de confianza 
para el ciudadano. En el contexto actual, donde el crimen organizado gana terreno y la inseguridad crece, hablar sobre 
Derechos Humanos se ha vuelto cada vez más complejo y más si se refiere a detenidos relacionados con homicidios, 
delitos contra la salud y portación de armas. Defender ante la sociedad a quienes aparecen como los malos de la película 
pone en una situación peculiar a la Comisión de Derechos Humanos. Me queda claro que basados en la ley, tienen razón 
al defender la legalidad de un proceso penal, en cuyo desahogo no contempla presentación alguna ante medios.  

 (Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

Retenes indígenas y policías comunitarias: Primero fue en el Valle del Mezquital, hace unos cinco años, ahora en la 
huasteca hidalguense, donde los indígenas de ambas regiones se han organizado para frenar la incursión de grupos 
delictivos en sus localidades. En el Valle del Mezquital la organización fue tal que la propia autoridad fomentó la creación 
de grupos de seguridad comunitaria, avalados y apoyados con equipo por el ayuntamiento, en este caso el de 
Ixmiquilpan. La inseguridad que priva en ambas regiones, por no decir en toda la entidad, ha orillado a los lugareños a 
tomar medidas extremas, como las de los indígenas del Valle del Mezquital, quienes mediante patrullajes y la instalación 
de retenes pretenden evitar que gente extraña llegue a cometer ilícitos. En la huasteca, las autoridades de Huejutla 
aseguran que al menos en siete comunidades la mayoría del municipio de Huejutla los campesinos han organizado 
retenes y colocado placas con leyendas de advertencia a todo vehículo y persona ajena para que no intente entrar a 
determinada hora, particularmente en la noche. Comunidades de la huasteca han sido escenarios recientes de 
enfrentamientos entre grupos delictivos y policías, por lo que la insuficiencia de policías formales ha obligado a los 
lugareños a tomar estas medidas, para salvaguardar la integridad de los vecinos de esos sitios. Está visto, pues, que las 
autoridades encargadas de brindar paz y tranquilidad a sus gobernados han sido rebasadas por la ola criminal que invade 
el país. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

*TODO LISTO PARA EL RELEVO EN EL SNTE: El SNTE publicó ya la convocatoria para el relevo en la secretaría general 
vía un congreso extraordinario a celebrarse en Zempoala los días 2 y 3 de diciembre. Y aunque seguramente surgirán 
voces que busquen enturbiar el proceso, de fuera y de adentro, todo indica que será un relevo sin grandes broncas, 
aunque éstas sean buscadas. No puede ser de otro modo, porque el trabajo de la maestra MIRNA GARCÍA LÓPEZ en la 
secretaría general ha sido sobresaliente en lo que es fundamentalmente la defensa de los derechos de los maestros, en 
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temas tan sensibles como los salarios, las plazas y el contacto con sus problemas. Esto crea un ambiente propicio para 
que el cambio y la elección se desarrollen de acuerdo a lo que decidan los maestros y los cuadros que se han ganado con 
trabajo y resultados el liderazgo de este importante sindicato. Sin embargo, cuestión de días para que se inicien 
cuestionamientos en contra del SNTE, como ya es costumbre. Finalmente no pasará nada. Al tiempo. 

*APARECEN LOS PROVOCADORES: Las casualidades son para ganarse el melate o la lotería, pero en política no existen, 
ya que todo obedece a una causa que provoca el efecto, pensar de otro modo es ser ingenuo. Por ello todos los 
plantones de última hora en la barda de la refinería, en la planta tratadora de aguas negras, en la Huasteca por parte de 
transportistas y los de Lolotla, no son sino expresiones de grilla a todo vapor. Algunos de estos movimientos fueron, 
incluso, anunciados por los mismos padrinos, como es el caso de los municipios de Mineral de la Reforma y Alfajayucan, 
donde afirmaron los partidos perdedores en voz de sus candidatos que provocarían manifestaciones de descontento por 
lo que calificaron como un robo, aunque fue un tribunal federal el que les dio palo. Así que va apareciendo el peine.  

*LA ESTRATEGIA ES LA QUE DENUNCIÓ SOR JUANA SOBRE EL COCO: Es tan viejo el truco de los que provocan, que 
vale la pena recordarlo para ver que se cumple el ritual al cien por ciento en nuestro estado en estos casos que 
mencionamos. PRIMERO, por causa grilla inicia todo. En este caso parece ser la pérdida de municipios. 
DOS: anuncian y llevan a cabo manifestaciones públicas señalando que son obra del pueblo y que ellos, los líderes reales 
y promotores de los movimientos, sólo obedecen el mandato popular. Faltaba más. TRES: lo que esperan los padrinos de 
los movimientos es EL DESALOJO por parte de la fuerza pública para tener el escenario para sus movimientos. 
CUATRO: una vez que se da el desalojo, vienen las denuncias. Hablan de que fueron lastimados niños, la parte más 
sensible de la sociedad, para fundamentar la acusación de  brutalidad policíaca aunque nunca pueden probarlo. Y en el 
mismo tono de niños golpeados, se habla de ancianos que sufren los golpes de la fuerza pública, así como de mujeres 
lastimadas. Desde luego nunca hay pruebas. De lo que se trata es de presentarse como víctimas, como mártires para 
poder acusar y poder negociar. Este es el viejo cuento de los que provocan. Y se está dando en el estado. LO CORRECTO 
de los casos es que el gobierno del estado se sabe el cuento de memoria y no cede a los chantajes. Por eso los 
ciudadanos apoyan las medidas que se han dado para desalojar plantones sin sentido, a no ser la provocación. Cuánta 
razón tenía SOR JUANA cuando con tono profético dijo en sus redondillas: ―PARECER QUIERE EL DENUEDO-DE VUESTRO 
PARECER LOCO-EL NIÑO QUE PONE EL COCO-Y LUEGO LE TIENE MIEDO‖. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

*¿A dónde irás que más valgas? Cada cual busca el purgatorio donde quiere vivir, y más que vivir, padecer, esperar 
con resignación que un día todo se acabe. Como aquel señor, que de buen humor comentaba sobre los que se divorciaba 
para volverse a casar: ―es el mismo infierno, pero con diferente diabla‖. La vida está plagada de diablos y diablas. Ahora 
que han concluido las festividades de Muertos, parece propicio indagar acerca de la capacidad que tiene el ser humano 
para soportar ese infierno de todos tan temido, pero en la tierra. Resulta algo así como una vocación natural de muchas 
personas saborear la tristeza de la vida, como si ésta se tratara precisamente de padecer para luego ser sepultado, pero 
sin posibilidad alguna de resucitar, porque además ni falta hace. Caminamos la existencia al lado de fantasmas, a veces 
nosotros mismos, que se han acostumbrado a entender que la felicidad debe esperar para una mejor época, un mejor 
tiempo, finalmente una mejor vida. Lo cierto es que a la fecha nadie ha regresado del más allá para confirmarnos que 
efectivamente existe ese más allá. Pero es vocación, natural, inherente a muchas, muchísimas personas, que cuando ven 
de pronto la felicidad a su alcance se espantan, tuercen la boca, corren despavoridos, se esconden, hacen como que la 
risa no los mira, y finalmente se ponen a llorara con la seguridad de que no merecen esa oportunidad de reírse junto con 
la existencia. Pasan los años y entonces uno se hace viejo, maldice el tiempo que perdió en esperas, amagos de ser feliz, 
porque intuye que al final del camino lo que pudo es lo que hizo, no lo que debía hacer. Es tan fugaz, diminuto el 
fragmento de espacio que nos toca escenificar en el teatro de la vida, que todo intento de filosofar al respecto 
desemboca en la constante, efectiva, fatídica frase: ―¡no somos nada!‖. Parece cosa de coincidencia pero no lo es, que al 
día de los fieles Difuntos sucede la Navidad, la melancólica navidad, el cierre del año en el que nunca faltará el 
comentario de que, ―haiga sido como haiga sido ya lo libramos, a ver qué nos depara el próximo‖. Vivir, estar aquí (¿a 
dónde irás que más valgas sobrino? Decía mi tía Amelia). Vivir, estar aquí. Es la única seguridad que se tiene, además de 
una vocación inquebrantable por sufrirse a la existencia. Eso que ni qué. Mil gracias, hasta mañana. 
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 (Javier Peralta, página 05) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que a pesar de que las autoridades municipales de Mineral de La Reforma ya habían prohibido la construcción de una 
gasolinera en la colonia Tulipanes, dicen que otra vez hay trabajadores haciendo la obra. Dicen que quien está detrás de 
todo el alboroto es nada más y nada menos que Gerardo Sosa, quien es el propietario del nuevo proyecto, por lo que 
los vecinos de dicha colonia ya están realizando una Asociación Civil porque tal parece que a las autoridades les importó 
un comino. 

Que a menos de un mes de terminar el segundo periodo legislativo, a los diputados otra vez se les olvidaron varios 
temas que son de gran importancia para los ciudadanos hidalguenses. Entre los más importantes, y que Ramón 
Ramírez prometió los sacaría de la congeladora están la derogación de la tenencia, que seguro a muchos ciudadanos les 
interesa, además del aborto, feminicidios, entre otros.  

Que quien de plano le dijo al dirigente del PT, Mariano Torres, que deje de estar molestando, es el líder del sol 
azteca en Hidalgo, Pedro Porras, pues dicen que le pide encarecidamente al petista que deje de estar de entrometido 
en el proceso de cantar gallo para 2012 y en general en los procesos del PRD y que mejor se ponga a reestructurar su 
partido que está por lo suelos. Aunque al final el gallo de ambos partidos será el Peje. 

Que los pobladores del Valle del Mezquital no están conformes con los retenes que hace la Policía Federal sobre la 
carretera México-Laredo, pues dicen que lo único que provocan es un gran tráfico sobre las carreteras, pues a veces 
están los conos y señalamientos de desviación pero no hay ningún policía en el lugar, y cuando están, sólo se dedican a 
parar tráileres y camiones pesados. 

Que de quien dicen que aún no está en el poder y ya se puso a hacer fraudes es el alcalde electo de Atitalaquia, 
Jaime Reyes, a quien descubrieron que es el principal autor del engaño que sufrieron los habitantes de este municipio 
por la presentación de un famoso cantante. Dicen que es el propio alcalde electo el empresario que firmó un contrato por 
45 minutos de show y él les dijo a la gente que duraría dos horas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Tuvimos hace meses la noticia de una persona (empresario), que entraron a su casa lo golpearon y se tuvo que ir de 
Pachuca porque lo tenían completamente detectado.‖ Rosa María Juárez, líder del Consejo Coordinador empresarial 
sobre la situación en la que viven algunos empresarios del estado.  

―Pone de manifiesto un total desinterés por parte del Gobierno Federal para la atención de las necesidades y retos que 
enfrentan las zonas metropolitanas del país.‖ Nuvia Mayorga, secretaria de Finanzas del estado, sobre la reducción de 
seis mil millones de pesos al Fondo Metropolitano. 

―Ellos solamente esperan por qué candidato se inclina el PRD para ir con nosotros, no están en condiciones de exigirnos.‖ 
Pedro Porras, líder del PRD, sobre las presiones de Mariano Torres, dirigente del PT. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que para cuando lea Usted estas líneas, policías estatales habrán actuado para retirar el bloqueo que trabajadores de la 
construcción mantienen en Atotonilco de Tula. Los quejosos son trabajadores de las obras de construcción de la Planta 
de Tratamiento de Aguas Residuales más grande del país, misma que se edifica en ese municipio de la región. La 
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protesta es en demanda de mejores condiciones laborales, aunque hay quienes ven ―mano negra‖ en el asunto. 

que hoy o mañana se resolverá en el TEPJF el caso de la impugnación a la elección en Huasca de Ocampo. Los 
magistrados con sede en Toluca dictaminarán sobre la queja que Nueva Alianza, que dirige Fernando Flores, presentó 
luego de que el tribunal estatal les quitó el triunfo para dárselo al PRI hidalguense. De concretarse hoy este asunto, 
quedarán en el tintero algunas impugnaciones que, a decir de los expertos, no tendrán variación. 

que José Alberto Narváez, actual secretario de Agricultura estatal y ex diputado local, ya comienza a empacar sus 
cosas personales para dejar su oficina, pues todo parece indicar que será precandidato del PRI a diputado federal por 
Ixmiquilpan. En el círculo cercano de colaboradores de Narváez hay confianza en que se logre la nominación. 

que hablando de candidaturas federales, hay quienes no están dispuestos a apostar por alguien en particular como 
candidato del tricolor a diputado federal por la Huasteca, pues algunos advierten que podría haber sorpresas en la 
decisión. 

que sin hacer muchas olas, y cuidando formas y tiempos, el alcalde electo de Zapotlán de Juárez, Mariano Escorcia, no 
se ha quedado cruzado de manos ante su inminente llegada al poder, y ya afina detalles de su plan de trabajo para los 
próximos cuatro años. La expectativa es que tenga un buen desempeño como munícipe. 

que buen negocio ha resultado la promoción de cursos para hablar en público, y de liderazgo, mismos que promueve el 
funcionario estatal Francisco Hazel Partido, del Congreso de Oradores, a través de una asociación de profesionistas. La 
habilidad de Hazel quedó demostrada al sorprender al titular del área de Desarrollo Político del gobierno estatal para 
utilizar su aval en los oficios y trípticos de invitación. Sólo así se entiende que el Tribunal Superior de Justicia preste su 
auditorio para este tipo de negocios.  

que Fernando de la Peña Llaca se quedó en la orilla de la competencia por la dirección de la Agencia Espacial Mexicana 
(Aexa), pues ayer el unamita Francisco Javier Mendiete fue designado titular de la misma por el presidente Felipe 
Calderón. Ahora sólo queda esperar que la experiencia del ingeniero de Tulancingo no sea desaprovechada por los 
responsables de la agencia.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A pesar de la repatriación de más de 9 mil hidalguenses en lo que va del año, continúa 
vigente la migración hacia Estados Unidos…Urge generar empleos bien pagados… 

(Redacción, portada) 

Uno más uno-Pachuquillas: El Sistema DIF Hidalgo (DIFH) continúa con el acopio de alimentos en apoyo de las 
personas damnificadas por el huracán Rina, principalmente del estado de Tabasco. El centro ubicado en el Club de 
Leones de Pachuca está abierto desde la semana anterior y permanecerá hasta el 17 de noviembre. Los donadores 
pueden llvar su ayuda desde las 10 de la mañana… 

(Redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Adiós al padre Emigdio: Párroco de La Villita durante toda su vida, hace poco rector de la Basílica Menor, el padre 
Emigdio del Río Espinoza, finalmente recibió lo que se llama el retiro de su labor pastoral, a lo que debe agregarse su 
deteriorado estado de salud. Pocas veces nos preguntamos lo que pasa con los sacerdotes que llegan al fin de su tarea, y 
es preciso anotar que no siempre es del todo halagüeño el destino que les espera. En el mejor de los casos van a parar a 
alguno de los asilos que hay en la entidad, otros con algún pariente, pero un hecho concreto es que se quedan solos. 
Toda una vida la del padre Emigdio entregada al servicio de sus semejantes, que como tal debe ser aquilatada. Hasta 
siempre padre.  

El negocio de la calavera: Sucede que cuando alguien le da al clavo hace un negocio redondo con esto de la muerte. 
Porque en un tiempo surgieron a pasto supuestos expertos en "sexología" que por haber hacho un curso patrulla ya se 
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consideraban tales, cuando hasta por exigencia profesional los institutos serios exigen como carrera antecedente la de 
Médico Cirujano y no sueltan certificado si no pasan por lo menos tres años de estudios. Pero nunca faltan los listos que 
con una conferencia o un taller, ya se presentaban como expertos o expertas en la materia. Lo mismo sucede con la 
Tanatología, donde abundan los mercachifles y sinvergüenzas. Cada quien se pondrá el saco.  

PAN casi con candidato para el Senado: No es simple rumor, sino algo que se comenta ya de muy buena fuente, y es que 
el ex rector, Gerardo Sosa Castelán, habría dejado en la carrera de la candidatura de Acción Nacional rumbo al Senado 
de la República a Marisol Vargas, Daniel Ludlow, Gloria Romero, y la mismísima Xóchitl Gálvez. Ni más, ni menos, luego 
que los susodichos que ya no serán, juraban por su mismísima madre, la de ellos, que la tenían en la bolsa del pantalón. 
Pues no señores, y ahora si la Garza Mayor finalmente quedará fuera del que fuera su partido de toda l vida, el PRI.  

Tere Samperio por don Porras: Finalmente todo indica que ni Guadarrama ni Luciano podrán imponer al sucesor de Pedro 
Porras en la diligencia estatal del PRD, por lo que cobra fuerza la posibilidad de que Teresa Samperio León finalmente 
resulte la seleccionada. Luchadora social de toda la vida, Tere Imperio merece la oportunidad, porque demás es la única 
exponente que se mantiene en las filas perredistas de la izquierda tradicional, luego que todos, absolutamente todos 
fueron echados, a la buena o a la mala. Resultaría interesante sin duda alguna, además que nadie puede hacer peor 
papel que el de Pedro Porras. Eso ni quién lo dude.  

(redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del JUEVES… 

Suena en Radio Pasillo que 12 trabajadores de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) fueron despedidos 
injustificadamente por el director administrativo del Poder Legislativo. 

Los inconformes afirman que, misteriosamente, el funcionario los citó en su oficina hace algunos días. Ya ahí les dio la 
noticia de que el Congreso no podría seguirles pagando y les exigió que firmaran su renuncia, pero como se negaron a 
suscribir el documento hasta no recibir una explicación, el asunto podría llegar al Tribunal de Arbitraje. 

A todo volumen suena que al abasto del vital líquido en más de 100 colonias de Pachuca y la zona metropolitana 
depende de los horarios laborales, los días de asueto y los descansos de fin de semana de los trabajadores de la 
Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). 

Vecinos de colonias donde el recurso se proporciona mediante el sistema de tandeo –un día sí y un día no- reportan que 
desde hace algunos meses ya no tienen agua los días sábados y domingos debido a que los encargados de abrir las 
compuertas se ―arreglaron‖ con su jefe para ya no laborar los fines de semana. 

Así que, si bien les va, los inconformes sólo tienen servicio lunes, miércoles y viernes. 

En Radio Pasillo se comenta que las festividades de Día de Muertos fueron bien aprovechadas por algunos vivos, como 
los vecinos al panteón de la localidad de Azoyatla, Mineral de la Reforma. 

Y es que estas personas, ante la complacencia de las autoridades municipales, convirtieron sus lotes baldíos en 
―estacionamientos públicos‖ con ―tarifa única‖ para los usuarios, obviamente, sin responsabilizarse por los daños que 
pudieran haber sufrido los vehículos. 

Mientras tanto, en Pachuca, la Secretaría de Servicios Municipales echó a andar un programa para meter en orden a las 
personas que hacen uso incorrecto de los depósitos de basura instalados en distintas colonias de la capital hidalguense. 

En acuerdo con los vecinos, la autoridad determinó que el horario para tirar los desechos será únicamente de 7:00 de la 
noche a 4:00 de la mañana. 

Hasta ahí todo va bien, el problema es que la medida ya empieza a generar ingresos económicos para algunos sedicentes 
inspectores de la Dirección de Limpia, quienes están al acecho de las personas que infrinjan la regla para aplicarles la 
respectiva multa, o bien conmutárselas por una buena ―propina‖. 

(Redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Quirino Pérez: El organizador del Concurso del Mole, evento ejecutado desde hace algunos años en Santa Ana 
Hueytlalpan, promueve entre los pobladores la tradición de preparar este platillo como en antaño. Cuando el certamen 
inició contaban pocos participantes, ahora son más de 100 personas quienes con variados ingredientes y empleando 
metates proporcionan a los asistentes una prueba de las delicias gastronómicas preparadas en este sitio de Hidalgo. 

Abajo-Jorge B. Ávila: El nombre del director de Abasto de la Caasim sale a relucir, pues aunque sea normal que el 
servicio sea suspendido por labores de mantenimiento, los inconvenientes surgen porque la información sobre los puntos 
donde realizan los trabajos es escasa, por ende los pobladores no pueden tomar las medidas necesarias para enfrentar 
las horas que pasarán sin el vital líquido. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RUMORES: A pesar de la distancia el ex secretario de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa, sigue vigente en todos los 
análisis políticos con miras al próximo proceso electoral del 2012. Militante del PVEM, y ante una eventual alianza entre 
su partido y el PRI, al originario de Nopala se le ubica como el candidato ideal para buscar la diputación federal por el 
distrito de Ixmiquilpan. 

SNTE: Donde las señalas cada día se cruzan más es en el proceso de renovación de la dirigencia para la sección XV del 
SNTE. Algunos aseguran que la maestra Mirna García dejará el cargo para incorporarse a la secretaría de Turismo y 
Cultura aunque en el sindicato rechazan por completo tal idea pues dan por sentado que la titularidad en dicha 
dependencia es una posición ya ganada y lo que pretenden es, también bajo el esquema de una alianza con el PRI, 
imponer a sus candidatos por el distrito federal de Tepeapulco. De la misma forma se empieza a ―calentar‖ en el 
ambiente el regreso de Moisés Jiménez a la dirigencia de la sección, ya que estatutariamente no hay nada que se lo 
impida. 

CIUDADANOS: Otro de los rumores que cobran fuerza es que la vía ciudadana que el PRI exploró en el pasado proceso 
electoral municipal podría repetirse para las elecciones federales del 2012; esta vez en la figura de José Pablo Maauad, 
actual secretario de Desarrollo Económico en la entidad y al cual se les impulsa en los medios oficiales de información. La 
fórmula ciudadana ya probó su éxito hace unos meses cuando Eleazar García, actual presidente municipal electo de 
Pachuca, fue designado candidato y el aparato tricolor impulsó su proyecto desde cero hasta hacerlo triunfador. En 
aquella ocasión, la jerarquía tricolor dividió la capital hidalguense en 40 cuadrantes y responsabilizó a igual número de 
notables de la operación política para promover la imagen y el voto a favor de su candidato. 

PRESENTACIÓN: El doctor Pablo Vargas presentará en unos días su nuevo libro Gobernadores, Elecciones y Poder local 
en Hidalgo, 1869-1975, editado por la Universidad Autónoma Metropolitana. El Doctor Vargas es uno de los estudiosos 
hidalguenses más reconocido por su ardua labor y prolífica trayectoria. 

 (Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Sin Cadenas 

Al presidente Felipe Calderón le agarraron las prisas. En siete meses quiere certificar a mil 800 mandos policiacos. Dice 
que "no podemos dejar al zorro en el corral de las gallinas". El problema, advierten los gobernadores, es que falta 
personal capacitado que emprenda tal tarea. Otro, es que presupuesto y facultades en materia de seguridad están 
centralizados. Total, seguimos en la improvisación y las ocurrencias. 

(Redacción, Ojo Política) 
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